

Barrage de Douera, Alger : Quatorzième opération de relogement

Dossier de la rédaction de H2o
December 2014

La quatorzième opération de relogement à Alger sera organisée au profit des familles vivant dans le périmètre du chantier de régularisation du barrage-réservoir de Douera. "Le recasement de ces familles permettra de commencer à remplir le barrage de Douera, dont les travaux de régularisation sont achevés depuis une année", a précisément le wali Abdelkader Zoukh à l'ouverture des travaux d'une session ordinaire de l'Assemblée populaire de wilaya. "Le remplissage du barrage et son exploitation nous permettront de disposer d'une ressource pour l'irrigation et pour assurer la capitale en matière d'alimentation en eau potable", a-t-il souligné. Le wali n'a pas précisé le nombre de familles concernées par cette opération, qui portera également sur l'évacuation des habitants de certains quartiers au Val d'Hydra pour permettre la reprise des travaux de doublement de la voie routière Hydra-El Biar. Lors d'une visite à ce chantier en mars dernier, le ministre des Ressources en eau, Hocine Necib, et M. Zoukh s'étaient mis d'accord pour reloger les 287 familles dont les maisons sont situées dans la zone inondable : 100 familles seront relogées par la wilaya tandis que le reste sera pris en charge par le ministère.

Le barrage de Douera, dont le site chevauche les communes de Douera, Mahelma et Tessala El Merdja, pourra être exploité après la régularisation du dossier d'expropriation de propriétaires de terres agricoles et l'évacuation des habitants, qui ont retardé sa mise en exploitation depuis 2011. Le réservoir, d'une superficie de 10 km² (1 000 hectares) et construit sur une cuvette haute de 80 mètres et longue de 820 mètres, a une capacité de stockage de 87 millions de mètres cubes d'eau, qui seront puisées de l'oued de Hammam Melouane (Blida) et de Mazafran.

Les agriculteurs seront les principaux bénéficiaires de la mise en service de ce projet stratégique pour la capitale et qui devrait irriguer à terme quelque 17 200 hectares de terres agricoles des wilaya d'Alger et de Blida. Le barrage, une fois rempli, verra également le lancement des travaux d'aménagement autour de la retenue destinées à créer des zones de loisirs et de détente. Les activités de loisirs n'ont pas intégrées au projet qu'en juillet 2013, sur instruction du Premier ministre Abdelmalek Sellal, en visite d'inspection dans la wilaya d'Alger. Quand le chantier a été ouvert en janvier 2005, le barrage avait trois objectifs : stocker l'eau à des fins d'irrigation, alimenter en eau potable une partie de la wilaya de Blida et régaler alimenter par infiltrations la nappe phréatique de la Mitidja.